
市政に関する地域座談会実施報告書 

開 催 日 時 平成３０年６月２８日（木）午後７時３０分～午後９時 

会   場 元町公民館 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

質疑応答 

① 花買場跡の遺跡がみすぼらしい。貴重な遺跡であり保存していただきたい。 

接している農道を市道にして、遺跡を石積みにしてもらいたい。 

→ 地域の皆さんの意見をよく聞いてみて、教育委員会と話をして検討していき

たいと思います。市道については、現道幅員が４ｍ以上という要件を満たし

ていないため認定できない状況です。また、石積みについては原状の確認や

所有者の意向等もお聞きし、どのような形で後世に伝えていくか検討してい

きます。   

 

② 柴橋地区の木の沢に大江町の飛び地があるが、寒河江市に編入してもらったらど

うか。 

→ 寒河江市としては受け入れることは何の問題もありませんが、編入はお金で

解決できません。飛び地については、土地で等価交換するのが普通かもしれ

ません。どちらかが広い心でゆずることになります。ご理解ください。 

 

③ 循環バスについて、バスの増便と停留所の場所を増やしてほしい。 

→ 循環バスの変更は、運輸局の許可が必要になるので年に 1回くらいしかでき

ません。ダイヤ、ルート停留所の問題などを検討し、見直すところは見直し

ていきます。 

 

④ 照明付きのサッカーの練習場をつくってほしい。 

→ 計画している寒河江工業高校の改築に併せてグランドも整備して、市民も使

えるサッカー場などにできないか。また、グリバーさがえの河川敷にできな

いかなど、いろいろと考えていきたいと思っています。 

 

⑤ 老人クラブの高齢者ふれあい元気サロンの助成額を増やしてほしい。 

→ 高齢者支援課で、来年度に向け助成額について調査していきます。 

 

⑥ 野良猫が増えないような啓発チラシの回覧や勉強会の開催をしてはどうか。ま

た、行政の補助で不妊手術をするなど地域の猫対策を実施してほしい。 

→ チラシの回覧については、動物愛護週間に合わせ９月２０日号の市報で、犬・

猫の飼い方等について広報する予定であり、野良猫を生み出さない様にする



啓発や、不妊・去勢手術についてもその中で取り上げますので、市報により

対応したいと考えております。猫の勉強会については、関係団体等と打合せ

しながら開催方法や内容を検討していきます。 

     また、不妊・去勢手術の補助については、県内では唯一遊佐町が実施して

おり、県獣医師会でも不妊手術の補助を実施している状況であります。本市

も、遊佐町の状況を参考にしながら、今後検討課題としていきます。   

 

⑦ 元町と若葉町は区画整理して 50年になり、活断層もある。二の堰の氾濫も心配

だ。徐々にＵ字溝の入れ替えをしてほしい。 

→ 地震に備えていくことは必要だと思う。元町の側溝整備について研究してい

きます。 

 

⑧ 全国俳句大会の実行委員をしているが、中央の選者を呼ぶための予算が足りず工

面できない。何とかならないか。 

→ 来年に向けて検討していきたいと思います。 

 

⑨ ７/１の全国俳句大会が「2018さがえさくらんぼの祭典」のパンフレットに載っ

ていないのはどうしてか。 

→ 来年は入れるようにしたいと思います。 

 

⑩ 人口が減少している中で予算が増えているカラクリをお聞きしたい。 

→ 今年度は 4,600万円増額しています。これは、ふるさと納税を当初９億円と

していたところを 10億円に変更したことによるものです。 

 

⑪ 人口減少は寒河江だけでない。将来どう他の町と足並みを揃えていくのか。 

→ 西村山郡全体で８万人を切っているのでないか。管内の公立病院はすべて赤

字となっており、今後 4つの公立病院が老朽化していくなかで、今のままで

いいのか、建替えしていくか、広域でまとめていくかなどについて議論して

いく必要があると考えています。 

 

⑫ 八幡原第２公園の樹木が、秋になると大量に葉が落ち、片付けが大変なので、ぜ

ひ枝の剪定をしてほしい。 

→ 公園の剪定については了解しました。地域の方からも協力をいただきながら

行っていきたいと思います。 

 

⑬ 道路の標識を移動してほしい箇所や「止まれ」の表示があったほうが安全だと思

われる箇所があるので、対応をお願いしたい。 

→ 標識の移動については、所管する山形県公安委員会の窓口である寒河江警察

署に申し入れを行います。「止まれ」表示の新設については、町会長等を通

して具体的な箇所を教えていただければ同じく警察署に要望いたします。 



⑭ 八幡原第１公園の枝の剪定をしてほしい。また、トイレの屋根の塗り替えを要 

望しており早く対応していただきたい。 

→ 樹木については現場を見せていただき、どこを切るか相談させていただき、

対応します。トイレの屋根塗装については今年中には実施いたします。 

 

⑮ 肉の長栄の所から陵南中学校までの歩道に水たまりがある。冬は凍って危ない。

側溝の方が高くなって危険な箇所もあるので対応してほしい。 

→ 舗装修繕(パッチング)で対応していきます。 

 

⑯ 元町５町会は空き家が多い。目に見えない漏電が心配なので調査をしてほしい。 

→ 空き屋は個人所有であるために敷地内へは入ることが難しいのですが、手始

めにメーター器を見て、通電しているかの確認をしていきます。 

 

⑰ 以前に空家状況を市に流した時に、所有者については個人情報なので教えられ 

ないと言われた。何とかならないか。 

→ 制約があるにしても、できるだけ市も情報共有するよう検討していきます。 

 

⑱ 八幡原第３公園の門柱が傾いており倒れると危ない。また、ブランコが使用禁 

止なっている。 

→ なるべく早く撤去します。 

 

 


